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Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar  

 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la ciudad” L a V 9 a 11 hs / La 
Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 100.7 “Micro de Campo” L a 
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V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 
hs. // FM 103.7 “El tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y 
vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José 
Guastoni • Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs 
"Divagando en la semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L 
a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado 
Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia 
Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y 
vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM 
“Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y 
Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano 
FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” 
Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, 
Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

 
 
Cruces entre ruralistas y el Gobierno 
Federación Agraria mostró su autonomía  
Luego de los cruces generados por las críticas del titular de la Sociedad Rural Argentina, Luciano 
Miguens, al Gobierno nacional en el discurso inaugural de la 121º Exposición de Palermo, la 
Federación Agraria dejó en claro su posición de autonomía. "Este es un problema entre la Rural y 
parte del campo, no todo el campo. Nosotros de ninguna manera nos solidarizamos con ese palco 
de Palermo ni con el discurso liberal de Miguens, pero tampoco salimos a respaldar a un 
Gobierno que nunca contestó a cuestiones muy sentidas para el interior, como la 
extranjerización y la concentración de la tierra, y que dejó que a la política agropecuaria la 
definieran los mercados. No nos sentimos parte de este conflicto", dijo Eduardo Buzzi, presidente 
de la entidad. 
 
Por su parte, el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini, sostuvo: "Todos sabemos las 
consecuencias que produjo la liberación total de los mercados durante la década del 90. Se 
enriquecieron unos pocos, en detrimento de la producción del país". Y a pesar de reconocer la 
necesidad de impulsar una nueva política de recuperación y reactivación de la ganadería, aclaró que 
“debe haber una intervención oficial virtuosa,  que apunte a resguardar la equidad en toda la 
cadena productiva”. 
Asimismo, Orsolini rechazó “la actitud del gobierno que nunca atendió los problemas del interior como 
la extranjerización de la tierra, la presión hacia las economías regionales y muchas otras cuestiones 
que jamás tuvieron respuesta”. 

 
 

Encuentros con los jefes de bloque en el Congreso 
Federación Agraria se reunió con diputados para impulsar cambio de política 
agropecuaria  
Dirigentes de la Federación Agraria Argentina (FAA) se reunieron el 7 y 8 de agosto en el Congreso 
de la Nación, con los diputados nacionales jefes de bloque del Frente para la Victoria, del ARI, de la 
UCR y con la titular de la Comisión de Agricultura y Ganadería para pedirles que "den tratamiento 
parlamentario a los proyectos de ley que la FAA presentó el año pasado y de este modo generen un 
cambio en la política agropecuaria".  
"Estos legisladores tienen la oportunidad histórica de tratar y aprobar una política 
agropecuaria en una dirección distinta a la que se viene dando, es decir, impulsar un giro y 
lograr que ya no sea el mercado el único que ordene el sector, sino que la política tenga su eje 
en las necesidades de miles de argentinos que hoy producen y no quieren irse de sus tierras" 
señaló el presidente de FAA, Eduardo Buzzi.  
  
La comitiva de FAA, que estuvo integrada por el mismo Buzzi, Pablo Orsolini, Ulises Forte, Omar 
Barchetta, Pedro Peretti, Guillermo Gianassi y Alfredo De Angelis, fue recibida el 7 de agosto por 
Agustín Rossi y Ana Berraute (Presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara 
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Baja), del Frente para la Victoria, Eduardo Macaluse del ARI y por Fernando Chironi de la UCR. Al día 
siguiente, los directivos se reunieron con José María Díaz Bancalari del Partido Justicialista. Los 
representantes de la entidad expusieron ante cada uno de los diputados los aspectos centrales de 
cuatro de los proyectos que FAA presentó ante el Parlamento en los últimos años. Iniciativas que 
apuntan a: frenar la extranjerización de la tierra, regular los contratos de arrendamientos, y mejorar la 
situación de los pequeños y medianos productores lecheros y ganaderos.  
  
"Es fundamental que los representantes de los argentinos en la Cámara de Diputados tomen la 
voz de los miles de productores que vienen pidiendo que se atienda a los proyectos de ley que 
desde FAA presentamos e impulsamos, pero que por no haber sido tratados han perdido 
estado parlamentario. Reivindicamos la independencia de los Poderes, por eso venimos a 
pedir a los representantes del Congreso Nacional que impulsen el cambio de política 
agropecuaria que tantos productores exigen, porque no todo el campo es lo mismo y muchos 
argentinos necesitan contar con estas herramientas legislativas para frenar los procesos de 
concentración y el desplazamiento que sufren los productores tradicionales, porque no 
quieren desaparecer", concluyó Buzzi.  
 
 
Buenos Aires 
Reunión de los representantes de la FAA en los Consejos Regionales del 
INTA 
El 8 de agosto, en la sede del INTA de la ciudad de Buenos Aires se reunieron los representantes de 
la FAA en los Consejos de Centros Regionales de ese organismo. 
Estuvieron presentes el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi; el vicepresidente Pablo Orsolini; el 
director Miguel Quarleri; y el representante de la entidad en el Consejo Directivo de INTA, Aldo 
Paredes. 
Asistieron, además, Juan Carlos Muñoz del Consejo Buenos Aires Norte, Julio de la Vega del 
Consejo Buenos Aires Sur, Rolando Zieseniss del Consejo Chaco-Formosa, Eduardo Carbel del 
Consejo Catamarca-La Rioja, Maura Rodriguez de Cordoba, Silvio H. Bornet de entre Ríos, Roberto 
Gaggioli del Consejo La Pampa – San Luis, Enrique Peczak del Consejo Misiones, Héctor L. Palma 
del Consejo Patagonia Norte, Ana M. Barcena del Consejo Salta- Juajuy, Ricardo Perotti del Consejo 
Santa Fe, y Luis Galvez del Consejo Tucumán – Sgo del Estero.  
Por la mañana los representantes federados deliberaron en torno a distintas temáticas que hacen a 
las funciones del INTA, la marcha de su plan estratégico (PEI), su estructura organizacional, su 
presupuesto , su política en área de singular importancia como son : la vinculación tecnológica, la 
investigación y extensión, el desarrollo rural y la agricultura familiar, como asimismo lo relacionado 
con los recursos humanos, mecanismos de selección e ingreso, evaluación de desempeño, etc, y 
finalmente lo vinculado al desarrollo local y regional y el rol del sector y de sus organizaciones en 
estos procesos y se particularizó sobre el rol de los representantes federados en los distintos niveles 
de la estructura funcional del INTA.  
Aldo Paredes planteó las temáticas y sugirió la metodología de trabajo; generándose un análisis 
pormenorizado donde se establecieron problemáticas específicas de cada zona, y transversales 
como común denominador de todo el accionar del Organismo. 
El encuentro se caracterizó por la participación de todos los delegados, quienes ofrecieron sus puntos 
de vistas sobre fortalezas y debilidades de INTA en las distintas regiones y las alternativas de 
superación de esas debilidades y que lleven a su mayor fortalecimiento y desarrollo institucional. 
Todas las intervenciones denotaron un compromiso real con ambas entidades.  
A su turno, tanto Pablo Orsolini como Eduardo Buzzi delinearon parámetros de compatibilización 
entre los objetivos federados y la misión de INTA, resaltando el compromiso político-gremial que tiene 
asumido la organización federada con los pequeños y medianos productores en el marco de un 
modelo de agricultura familiar y desarrollo rural con justicia y equidad.  
Por la tarde compartieron este encuentro el presidente, vicepresidente y director nacional de INTA 
Carlos Cheppi, Amadeo Nicora y Néstor Oliveri respectivamente; generándose un interesante 
intercambio de ideas, opiniones y posiciones en torno a los diferentes temas analizados 
anteriormente. Los nombrados respondieron numerosas inquietudes, interrogantes y preocupaciones 
planteados por los representantes de la FAA.  
Se acordó generar un ámbito de encuentro durante el próximo Congreso de la FAA que se hará en 
octubre en Rosario y luego otro antes de la finalización del año.  
Finalmente se elaborará una propuesta para presentar a INTA, que recepte las iniciativas federadas 
en función de lo que se espera de ese organismo, las cuestiones que pueden implementarse en 
forma conjunta y el compromiso que la propia FAA está dispuesta a asumir.  
 
Informe: Aldo Paredes 
 

Se realizó la primera reunión en la central de la FAA 
La Cadena Porcina y la SAGPyA  trabajan en la elaboración de un Plan 
Porcino Nacional 
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El jueves 9 de agosto en la sede central de FAA, en Rosario, se reunieron los integrantes de la 
Cadena Porcina con representantes de la SAGPyA con el objetivo  de consensuar criterios comunes 
para la elaboración de un Plan Porcino Nacional Sustentable. 
El encuentro fue convocado por el Ministerio de Economía de la Nación y coordinado por la 
responsable del Área Porcina de la SAGPyA, Patricia Millares; contando con la presencia de 
representantes de la producción, la industria y la comercialización 
Por la FAA estuvieron su presidente Eduardo Buzzi; el director Abel Otaño y José Luis Livolti de la 
Comisión de Producción Porcina; y el Ing. Agr. Alberto Gelín.  
También asistieron a la reunión Aldo Bernaus, presidente de GITEP; Eduardo Larroux de CRA; Javier 
Ghigo, gerente de PORMAG; Hugo Carrassai, presidente de UNICA; Martin de Gyldenfeldt, gerente 
de CAICHA, y Chamorro de UNICA. 
Los representantes de las organizaciones de la Cadena Porcina acordaron once puntos que deberán 
incluirse en el futuro Plan Porcino Nacional: 

- competitividad de carne de cerdo como alternativa a la faltante de carne vacuna 
- aplicación y cumplimiento de la Ley Federal de Carnes 
- regulación por parte del Estado ante los vaivenes de los precios porcinos, con monitoreo de 

los mismos a fin de que garanticen la estabilidad en la rentabilidad 
- políticas segmentadas y créditos de fomento para pequeños y medianos productores  
- desgravación de inversiones dirigidas hacia la producción y hacia el incremento de capacidad 

de faena 
- sustitución de importaciones de carne fresca y derivados 
- conformación de asociaciones para exportar 
- analizar la posibilidad que la carne porcina tenga igual tratamiento impositivo que la carne 

bovina 
- desconocer el acuerdo de precios firmado por una sola entidad y el Gobierno nacional por no 

haber sido discutido ni consensuado ni con las entidades de la producción ni con el resto de la 
cadena 

- poner en marcha el Plan Piloto de la FAA: iniciar con 20 mil madres y 400 productores (50 
madres/productor) un plan para llegar a consolidar un consumo de 15 kg de carne fresca per 
cápita en 10 años 

- poner en práctica el diagnóstico serológico de triquinosis 
 
Resoluciones de la Comisión de Producción Porcina 
Previo a este encuentro de la Cadena, el lunes 6 de agosto, la Comisión de Producción Porcina de la 
FAA se reunió en la central de la entidad. Allí se acordó aceptar la flexibilización propuesta por la 
ONCCA para las compensaciones a los productores de cerdos, y se definió la participación de la 
Comisión en la muestra Fericerdo, junto a representantes del proyecto Maíz FAUBA y el frigorífico 
Minguillón. También se resolvió continuar trabajando y discutiendo para lograr la pronta apertura del 
remate-feria de cerdos de Elortondo.  
 
 
Crecimiento y Fortalecimiento Institucional 
Intensa actividad de dirigentes de FAA en Guaminí  
En el marco del convenio de cooperación formalizado con la Municipalidad del Partido de Guaminí, de 
la provincia de Buenos Aires, el 8 de agosto en las instalaciones del palacio municipal se llevó a cabo 
una jornada integral. En primer lugar se realizó un taller con un centenar de participantes, sobre la 
proyección de FAA en su trayectoria gremial y de servicios, difundiendo la organización gremial, sus 
objetivos, fortalezas y sus espacios de organización y participación. El taller estuvo conducido por el 
director de Relaciones Institucionales de FAA, Mario Ciccioli y el coordinador del Departamento 
Socios y Relaciones con la Comunidad, Orlando Cosenza, y estuvo destinado a socios y 
colaboradores de filales, CJA, miembros de cooperativas, y jóvenes y docentes de los CEPT´S 
(Centros de Educación para la Producción Total) de las localidades de Tres Lomas, Casey y 
Magdala. Paralelamente se realizó una charla denominada “Rol y perspectivas de la juventud rural” 
en la escuela de Guaminí, a cargo del Secretario de Juventud de FAA, Esteban Motta.  
Por la tarde se desarrolló una capacitación sobre “La Campaña de Asociación” orientada a los socios 
y colaboradores de filiales,  a cargo de Orlando Cosenza y Sofía Bauzá. También se realizó una 
reunión de trabajo con las cooperativas, la agencia de desarrollo y la mesa agropecuaria, coordinadas 
por Alfredo Camilletti, Emiliano Spontón, y Mario Ciccioli. 
Otra de las actividades desarrolladas fue el taller “Arraigo y juvenud: la organización juvenil como 
motor de cambio”, conducida por Motta y los coordinadores de juventud Daniel Vázquez, Marta Vidal 
y Eliel Nabaes, en la que hubo más de 70 jóvenes.  
El broche final de esta jornada fue la disertación sobre “Uso y tenencia de la tierra: Proyecto de Ley 
de Contratos Agrarios”, dictada por el Dr. Julio Miranda y coordinada por el Secretario Gremial de 
FAA, Omar Barchetta, que contó con la presencia de 150 personas que colmaron el salón blanco de 
la Municipalidad de Guamini. Estuvieron el intendente de Guaminí, Ing. Carlos Alberto Cordero, el 
secretario de producción Eduardo Nuesch, el presidente del Concejo Deliberante, Mario Sanchez, 
concejales, y los directores de FAA, Roberto Molini, Mario Eleno, Mario Ciccioli y Esteban Motta. 
También hubo varios presidentes de Filiales de FAA, y representantes de cooperativas, entre otras 
autoridades de 40 instituciones de la región. “Todo esto colabora en la reinstalación y proyección de 
FAA en un territorio histórico de la entidad”, señaló Cosenza. 
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El director del Distrito 11 de FAA, Mario Eleno, comentó: “Ha sido sumamente exitosa la jornada por 
la cantidad de productores y gente joven que se acercó, realmente es un trabajo de militancia que dio 
resultados, y por otro lado corrobora que la FAA está en todos los rincones del país”. 
 
Al día siguiente, una delegación compuesta por los directores Ciccioli y Eleno, y los funcionarios 
Orlando Cosenza, Sofía Bauza y Emiliano Spontón se reunieron en la localidad de Tres Lomas con 
su intendente, Dr. Mario Luis Espada, y la secretaria de gobierno, Nidia Silva. “La reunión tuvo como 
objetivo fomentar la vinculación con el municipio, enfatizando en la necesidad de aunar vínculos en 
pos del repoblamiento del interior del país, el desarrollo local y rural de los pueblos, quedando el 
acuerdo de firmar un convenio a la brevedad”, resumió Ciccioli. Más tarde, se mantuvo una reunión 
con el Secretario de la Producción del partido de Salliqueló, Gustavo Mazzei, con quién se expresó la 
necesidad de establecer una estrategia conjunta para afrontar las problemáticas en común.  
 
 
Participó el vicepresidente 2º de FAA, Ulises Forte 
FAA y UCIT solicitaron a De Urquiza la declaración de emergencia por 
heladas para la producción de caña  
El miércoles 8 de agosto, el vicepresidente 2º de FAA, Ulises Forte, participó en la ciudad de Buenos 
Aires de una audiencia en la sede de la SAGPyA, junto a los dirigentes de la Unión Cañeros 
Independientes de Tucumán (UCIT). Los productores fueron recibidos por el titular del organismo, 
Javier De Urquiza, a quien se le reclamó la declaración de emergencia para la producción de caña 
por las heladas que afectaron a la última campaña. “Las estimaciones de producción eran 
originalmente de un 1.700.000 toneladas, pero ahora esas expectativas han bajado más de un treinta 
por ciento por problemas climáticos. En algunas zonas, ha habido gente a la que se le rechazó la 
producción entera de sus fincas”, indicó Sergio Fara, presidente de la UCIT, que nuclea a más de 
ocho mil productores.  
Además, se solicitó en este contexto al titular de la SAGPyA un recálculo para las deudas que desde 
la década del ’90 tiene el sector con el fisco. Con la mejora del precio internacional del cultivo en los 
últimos años, la caña logró mejorar rindes, pero muchas cooperativas, así como pequeños y 
medianos productores, aún no pueden salir de la situación crítica por la que atraviesan desde hace 
años. “En este sentido, también se le pidió a De Urquiza la implementación de subsidios especiales 
para los productores de escala más chica. Necesitamos apoyo del Estado con políticas segmentadas, 
para lograr el equilibrio que hoy no existe en la producción cañera”, señaló Ulises Forte tras la 
reunión. 
Sobre la medida fiscal pedida al gobierno, Fara explicó: “De una deuda original que tenía la UCIT por 
21 mil pesos, por ejemplo, hoy por los intereses punitorios la AFIP pretende el pago de casi 200 mil 
pesos. Por eso solicitamos al gobierno nacional que haga un recálculo de las deudas originales, y que 
permita que los que tienen voluntad de pago puedan hacerlo, pero con plazos y montos razonables, 
de acuerdo a la capacidad de pago de cada productor”. 
 
 
Encuentro con productores 
Buzzi estuvo en 25 de mayo 
El 6 de agosto en la localidad de 25 de mayo, provincia de Buenos Aires, tuvo lugar un importante 
encuentro de productores de la FAA con dirigentes de la entidad.  
La reunión, organizada por la Filial local, se desarrolló en el Auto Club de 25 de Mayo. 
Allí, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, debatió y analizó la situación de la producción 
agropecuaria junto a numerosos chacareros de la zona y representantes de organizaciones del 
sector.  
 
Buzzi explicó a un diario local que en la Federación Agraria "hay líneas permanentes en defensa del 
interior de los pueblos, del pequeño y mediano productor”. Pero fundamentalmente –agregó- “lo que 
nuestra institución ha realizado durante toda su existencia fue la defensa de la identidad y la cultura 
nacional”.  
Para el presidente de la FAA, "el de chacarero es un oficio que tiene que ver con nuestra identidad; 
por eso defenderse contra los pooles de siembra no es solamente preservar un problema económico, 
es una cuestión más profunda y complicada". De acuerdo al dirigente "las estrategias en las 
organizaciones de productores no deben basarse solamente en el planteo de la rentabilidad”. Por 
eso, en la entidad federada “la estrategia no es solamente hablarle al productor agropecuario y a su 
familia como tal, sino dirigirnos al conjunto de la comunidad y desde ahí comenzar a generar una 
masa crítica que en algún momento genere un planteo mucho más amplio que de la cuestión 
económica, aunque además tengamos que discutirla y disputarla", indicó.  
 
Acompañaron a Buzzi, el director de la FAA, Miguel Quarleri; Martín Landaburu y Julio Currás, 
presidentes de las filiales 25 de Mayo y Henderson; y el colaborador Alfredo Camilletti.  
Además, participaron de la actividad los secretarios de la Producción de 25 de Mayo y Saladillo; 
autoridades del INTA veinticinqueño; los gerentes de los bancos Nación, Provincia y Credicoop; el 
presidente de la Sociedad Rural 25 de Mayo; integrantes de las cooperativas agrícolas de Bolívar, 
Saladillo, Henderson y Dudignac, y la Apícola de 25 de Mayo; y el director de la Escuela Inchausti. 
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También asistieron gran cantidad de socios locales y de las filiales federadas de Bragado, Bolívar, 
Henderson y Saladillo 
 
En la oportunidad, también se realizó una conferencia de prensa con los medios locales para dar a 
conocer a la posición de la Federación Agraria frente a los problemas que atraviesan los pequeños y 
medianos productores de todo el país. 
 
 
Gran acto en Río Negro 
El secretario gremial de FAA, Omar Barchetta, participó de la constitución de 
la filial de General Conesa 
En el marco de una gira gremial del secretario gremial de la FAA, Omar Barchetta, por el distrito 11, 
se efectuó la fundación de la Filial Conesa de Río Negro. El dirigente estuvo acompañado por 
Roberto Molini, director del distrito y el delegado itinerante, Miguel Catalá. 
Más de 100 productores estuvieron presentes en el acto inaugural del que también participaron 
miembros de las cámaras de fruticultores de toda la provincia.  
En la oportunidad, las instalaciones fueron bendecidas por el sacerdote de la localidad.  
Para coronar la celebración se ofreció una cena de camaradería.  
 
 
Rosario 
Se reunió la Mesa Coordinadora Nacional de Mujeres Federadas 
Los días 9 y 10 de agosto se reunió en Rosario la Mesa Coordinadora Nacional de las Mujeres 
Federadas (MFA) de la FAA. En el encuentro estuvieron presentes coordinadoras de 21 grupos de las 
provincias de Buenos Aires, Córdoba, Chaco, Entre Ríos, Mendoza, Salta y Santa Fe. 
Durante las jornadas, se presentaron los informes de las actividades realizadas por cada una de las 
participantes. Además, se analizó la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior 
que la Federación Agraria protagonizó los últimos días de junio, coincidiendo todas las presentes en 
el éxito obtenido tanto por la gran cantidad de participantes como por la presencia en los medios de 
comunicación. Y fundamentalmente, por haber instalado en la opinión pública nacional y urbana que 
“no todo el campo es lo mismo”. 
A través de la reunión, se analizaron las diversas problemáticas que afectan a los productores, 
principalmente la del agua, la de la minería contaminante y el avance de la sojización que desplaza a 
trabajadores, tambos, montes frutales y actividades ganaderas en perjuicio de la familia rural. 
Al mismo tiempo, las coordinadoras consideraron la necesidad de articular políticas con el sector 
gubernamental y entidades de la sociedad civil en función de las necesidades regionales y locales a 
fin de preservar los recursos naturales, fortalecer el desarrollo de los pueblos del interior y la 
agricultura familiar 
Asimismo, se evaluó la intervención y responsabilidad de las MFA en la elaboración del pre-despacho 
de Recursos Naturales y Medio Ambiente en el que se incluirán los capítulos Minería Contaminante y 
Agua, temas en los que las Mujeres Federadas han trabajado intensamente durante los últimos años. 
Entre otros puntos, también se debatieron las propuestas de actividades en vistas a la celebración del 
décimo aniversario de MFA que se cumplirá en marzo de 2008. 
Prosiguiendo con las actividades, el viernes 10, María del Carmen Quiroga y Viviana Blanco, técnicas 
de la Secretaría de Agricultura de la Nación, dictaron un taller denominado “Concepto de Género y 
Equidad en las Organizaciones” del que participaron el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi; el 
vicepresidente 1º, Pablo Orsolini y el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi. 
 
 
Próximas elecciones 
Se ratificaron los plazos para la presentación de listas  
La Junta Electoral de FAA en su reunión del 1 de agosto de 2007 ratificó las fechas para la 
presentación de las listas a oficializar. El período se extenderá del 3 al 22 de agosto de 2007, 
inclusive 
 
Listas a presentar de candidatos  a miembros del CDC: 
  
A) DOS TITULARES por tres años, UN TITULAR por un año (en reemplazo de Omar Farana, que 
renunció) y SIETE SUPLENTES por un año, AUSPICIADOS POR FILIALES Y ENTIDADES 
AFILIADAS; 
  
B) UN TITULAR por tres años, y TRES SUPLENTES por un año, AUSPICIADOS POR 
ENTIDADES JUVENILES, exclusivamente 
  
LAS DOS LISTAS INDEPENDIENTES 
La Junta Electoral fijó su sede en PASAJE ALFONSINA STORNI 745 - ROSARIO, PARA LA 
RECEPCION DE LAS LISTAS PARA OFICIALIZAR Y TODA CORRESPONDENCIA REFERENTE 
A LAS MISMAS 
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Córdoba 
Reunión del Consejo Delegado del Distrito V 
El jueves 9 de agosto, en la Sede de la Cooperativa Belgrano de Noetinger se reunió el Consejo 
Delegado Regional del Distrito V. Presidió las deliberaciones el titular del cuerpo y director de la FAA, 
Carlos Bergia, encontrándose presente el director suplente, Alberto Latanzi; los coordinadores 
juveniles Rodolfo Saby, Matias Fabbri y Melisa Bergia; el coordinador de Cooperativas, Hernán Aimar 
y el síndico suplente y coordinador del Distrito, Aldo Paredes. Asimismo, asistieron dirigentes y 
funcionarios de la Cooperativa y de la Filial local.  
En primer término, Bergia planteó diversas cuestiones que por su importancia ameritaban su 
tratamiento, sugieriéndo también una metodología y actividades en función de la necesidad de 
fortalecimiento de las entidades de base del Distrito y el abordaje de las cuestiones que hacen al 
normal desarrollo del mismo y que involucre a Filiales, cooperativas, juventud y mujeres federadas.  
Se analizó el accionar de la FAA, sus posiciones y las propuestas elaboradas en torno a distintas e 
importantes temáticas como son régimen de arrendamientos, política impositiva, política de uso y 
tenencia de la tierra y extranjerización de la misma. La cuestión de los biocombustibles, el rol del 
cooperativismo agropecuario, la organización y capacitación de la juventud, etc.  
Se acordó establecer una dinámica de trabajo por sub-zonas con la mayor periodicidad posible y un 
circuito de comunicación entre todas las entidades y dirigencia del Distrito.  
Cabe señalar, que la juventud local está organizando un Encuentro Provincial en Villa María para el 
día 25 de septiembre, oportunidad en que se reunirá el Consejo Delegado con la dirigencia del 
Distrito como una actividad “precongreso” para analizar y llevar las propuestas de la Regional al 95 
Congreso de la FAA. 
 
Informe: Aldo Paredes 
 
 
25 de mayo 
Asamblea de puesteros y colonos en La Pampa 
El 4 de agosto en la localidad de 25 de mayo, al sur oeste de La Pampa, se realizó una multitudinaria 
asamblea de puesteros y colonos. En la misma, se hizo conocer a todos los candidatos a gobernador 
y vice la problemática de la falta de títulos de los predios que ocupan los productores y se solicitó una 
pronta solución para los colonos del área bajo riego de 25 de mayo. 
Asistieron los candidatos del Partido Justicialista (PJ),  Coalición Cívica y el Frente para la Victoria, 
estando ausentes los del radicalismo (que en La Pampa se denomina FREPAM). Algunos de 
los presentes firmaron un acta acuerdo donde se comprometieron a resolver los problemas 
planteados, durante el primer año de gestión. “Sorprendió ingratamente la negativa del candidato del 
PJ a suscribir dicho acuerdo, aseverando en su discurso que su gestión será continuidad del programa 
del gobierno actual”, relató Roberto Falco, colaborador del distrito VIII de la Federación Agraria.    
Del encuentro, participó el vicepresidente 2º de la entidad, Ulises Forte, quien en un encendido 
discurso hizo hincapié en el avasallamiento de los derechos de los colonos y puesteros. Forte 
destacó el accionar de la organización federada en la lucha por la tierra, y cuestionó seriamente “la 
política de mercado" que “ordena el despojo y promueve una producción sin productores”. 
En el transcurso de la asamblea, dos grupos de productores de la zona resolvieron adherir a la 
Federación Agraria Argentina ya que entienden que es la única entidad que representa los intereses 
de la familia del campo. Los grupos son: Movimiento de Paisanos del Oeste Pampeano y Agrupación 
Encuentro de los Puesteros de la Costa del Lago Casa de Piedra. 
La FAA suma así un importante avance cubriendo casi la totalidad de La Pampa y avanzando 
realmente hacia todo el territorio nacional.  
 
 
Intimaciones de desalojo en Córdoba 
Arrendatarios de la FAA protestarán en Peaje Molinari 
El viernes 17 de agosto productores cordobeses de Federación Agraria Argentina realizarán una 
protesta en el puesto de peaje Molinari para reclamar por la situación de los arrendatarios de Pampa 
de Olaen. La manifestación se realizará a las 13 hs en el puesto ubicado en la ruta 38 y no se 
descarta el corte de ruta.   
La asamblea reclama por la situación de 37 productores que han sido intimados a abandonar las 
tierras que durante años ocuparon y trabajaron. FAA solicita desde hace dos años que las 
autoridades provinciales den una solución al respecto. La protesta será encabezada por el presidente 
federado Eduardo Buzzi. 
  
Reclamos del cinturón verde  
Asimismo el viernes 17 a las 10 hs, la FAA realizará una conferencia de prensa en la ciudad de 
Córdoba. Participarán Eduardo Buzzi, junto al secretario gremial, Omar Barchetta y el titular del 
Consejo Delegado Regional Córdoba, Agustín Pizzichini, quienes abordarán los temas “Pampa de 
Olaen” y “Cinturón verde”.  
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Los dirigentes brindarán detalles sobre la situación de pequeños productores del cinturón verde local, 
quienes denuncian ser perseguidos y discriminados por las autoridades del Mercado de Abasto 
cordobés.  
Según revelaron los agricultores que venden en el Mercado, están sufriendo suspensiones 
intempestivas y permanentes, que apuntan a favorecer el trabajo de los grandes empresarios del 
sector.  Esta situación esta generando un nuevo foco de conflicto que parece agudizarse, al punto de 
que muchos productores ya están solicitando a las entidades federadas el inicio de acciones de 
fuerza concretas en el Mercado de Abasto. 
 
En otro orden, reclaman a las autoridades incentivos municipales para producir. De acuerdo a FAA 
Córdoba, esta situación y  los factores climáticos son los generadores de altos precios en frutas y 
verduras. 
 
Informe: Daniel Quinteros / FAA 
 
 
Rosario 
Se reunió la Mesa Nacional de Productores de Leche 
Para los productores de leche del país es necesario actuar de manera rápida. 
Así lo analizaron en la última reunión de la MNPL realizada en la ciudad de Rosario. Ante las 
eventuales complicaciones que se podrían producir en la próxima primavera, la producción solicitará 
una audiencia con el nuevo Ministro de Economía. 
 
Con representantes de las instituciones más representativas de los productores lecheros del país, la 
Mesa Nacional se reunió en la ciudad de Rosario. Entre los temas tratados, se encontró la situación y 
el complicado escenario que se presenta para la próxima primavera.  
Al respecto, en términos generales, los productores lecheros consideran que ya se ha tenido 
demasiada paciencia, por lo que es muy necesario actuar de manera rápida. Dado que el volumen de 
leche de primavera no va a ser importante, es necesario tomar medidas para que no se vean 
afectados los niveles de precios.  
En este marco, en las próximas semanas se solicitarán audiencias con distintos funcionarios. Entre 
ellos, se decidió solicitar una reunión con el nuevo Ministro de Economía Miguel Peirano.  
 
El sector de la producción consideró que es necesario cumplir con los acuerdos firmados y actualizar 
el precio de corte a los valores actuales de mercado interno. Para los tamberos, hoy el valor del 
precio de corte debería aproximarse a 3200 U$S/Tn para la leche en polvo en bolsas de 25 kg., por lo 
que esa modificación no debería retrasarse más allá del agosto como plazo máximo. Asimismo, 
consideraron necesario repartir el Fondo Compensador (unos U$S 14.000.000) con el fin de 
incentivar la producción de leche. Los dirigentes estimaron importante alertar a los productores sobre 
el estado de situación actual de la lechería y el escenario que se vislumbra, con el objeto de estar 
preparados ante posibles eventualidades.  
 
Estuvieron presentes en la reunión por CAPROLEC: Lorenzo Bruera, Norberto Galeano, Juan 
Melchor Trossero. Por MEPROLSAFE Ricardo Garnero, Oscar Poi, Ricardo Perrig y Roberto Socin. 
Por CAPROLER: Horacio Mihura, Andrea Lissazo y Ricardo Depino. Por CAPROLEBA: Daniel Villulla 
y Antonio Tellechea. Por APL: Carlos Brave y Manuel Ocampo. Por FAA, Bautista Guglilemone; por 
UGT, Emiliano Amondarain; por FAN, Eduardo García Maritano; por Plassaco, Fabían Lanza y por 
CRA, Juan Imvinkelried.  
 
Fuente: Caprolec 
 
 
Salta 
Ordenan a Ingenio y Refinería San Martín Del Tabacal que se abstenga de 
realizar desmontes en tierras indígenas 
El Juez de Primera Instancia en lo Civil y Comercial Primera Nominación del Distrito Judicial Norte de 
Orán, Leonardo Aranibar determinó hacer lugar a la medida cautelar de no innovar presentada por la 
Dr. Mara Graciela Puntano, representante legal de la Comunidad Indígena Ava Guaraní, de Estación 
Tabacal, Hipólito Yrigoyen de la provincia de Salta. 
 
El dictamen del Juez 
El Juez Leonardo Aranibar resolvió: “Hacer lugar a la medida Cautelar de No Innovar, ordenando al 
Ingenio y Refinería San Martín del Tabacal SRL que se abstengan de realizar en dicho predio actos 
que impliquen depredación, extracción de árboles o plantas, movimientos de tierra o profanación de 
tumbas sobre el predio de “LA LOMA”, bajo apercibimiento de desobediencia judicial y remitirse a los 
antecedentes al Fiscal Penal”. Agrega parte del fallo del Juez Leonardo Aranibar. 
 
Propiedad ancestral 
La Comunidad Indígena a través de su representante legal, Dra. Mara Graciela Puntano manifestaron 
en la presentación legal ser titulares de la propiedad ancestral de las tierras de “La Loma”, donde el 
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Ingenio se encontraba desmontando. Y que el mismo estaría profanando tumbas ancestrales de la 
comunidad Guaraní. 
 
La Comunidad Indígena Ava Guaraní, de Estación Tabacal, hoy reside en Hipólito Yrigoyen luego de 
haber sido desalojada violentamente y fuera de derecho de “La Loma” por el Ingenio y Refinería San 
Martín del Tabacal SRL Los indígenas denunciaron ante el Juez Leonardo Aranibar que el Ingenio, 
administrado por la multinacional norteamericana Seaboard Corporation, que se dedica a los negocio 
de la Agroindustria y el Transporte Marítimo en el ámbito internacional desde 1918, estaba realizando 
actos de depredación como la extracción de árboles y la profanación de tumbas sobre el predio 
conocido como “La Loma”. 
 
Los fundamentos aceptados por el juez 
 ““el Ingenio y Refinería San Martín del Tabacal SRL, esta extrayendo árboles y plantas de uso 
medicinal del territorio de la Loma, mediante maquinaria de gran porte como topadoras que abren 
caminos destruyendo lo que fueron sembrados de la Comunidad Guaraní y el cementerio donde se 
encuentran enterrados sus antepasados… provocando grave perjuicio ambiental, cultural y etnológico 
según el Convenio 169 de la OIT sobre Pueblos Indígenas y Tribales ratificado por la República 
Argentina', entre otros argumentos. 
 
Fuente: COPENOA - 05/08/2007 

 
 

Visite la página de la COPROFAM  
(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org 
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